



Bulletin cheminot Lyon

Lyon le 23 juin 2025

Vraie guerre ou prétendue paix : de la Palestine à l'Iran, stopper Trump et Netanyahu !

Deux semaines de bombardements massifs de l'Iran par l'armée israélienne, appuyés par ceux de l'armée américaine : destruction d'infrastructures, de sites nucléaires et d'habitations, des milliers de morts et de blessés, principalement en Iran, mais aussi en Israël. Et aujourd'hui, Trump et Netanyahu annoncent une « trêve » et un « cessez-le-feu ». Pour combien de temps ?

L'ordre impérialiste

Les États-Unis et leur bras armé sur place, l'État d'Israël, appliquent méthodiquement leur politique. Tous les régimes de la région et toutes les forces politiques ou militaires doivent se plier docilement à leur volonté. La moindre velléité d'indépendance est durement réprimée et ensevelie sous des déluges de bombes : Liban, Yémen, Syrie, et maintenant Iran, les armes israéliennes et occidentales amènent les différents États du Moyen-Orient à composition. Israël en profite pour poursuivre et intensifier ses propres appétits colonialistes avec le génocide à Gaza et l'annexion de fait de la Cisjordanie.

L'oppression au nom de la paix et de la démocratie

Le prétexte de l'attaque contre l'Iran était de l'empêcher d'obtenir la bombe nucléaire, dont le développement avait repris depuis que Trump a rompu en 2018 l'accord de limitation sur le nucléaire iranien signé trois ans plus tôt. Mais aujourd'hui, dans la région, c'est Netanyahu, le boucher de Gaza, qui possède l'arme nucléaire ! Quant à Trump, il préside le seul pays qui dans l'histoire a utilisé cette arme, pour terroriser la population japonaise en 1945 ! Trump dit que « *l'Iran doit maintenant faire la paix* ». Quelle paix, quand ses prétendus défenseurs attaquent et bombardent eux-mêmes à tout-va ? En réalité, les fauteurs de guerre d'aujourd'hui, Trump et Netanyahu, soutenus hypocritement mais bien réellement par Macron, ne craignent qu'une chose : la révolte des peuples.

Qui sont les terroristes ?

Dans ses discours, Trump dénonce le « *caïd* » iranien qui « *soutient le terrorisme* ». Mais qui bombarde ? Netanyahu et Trump ! Ils parlent de « *libérer le peuple iranien de la tyrannie des*

mollahs ». Foutaises. Car le génocide mené par Israël à Gaza ne « *libère* » en rien la population palestinienne de la « *tyrannie du Hamas* », elle est purement et simplement exterminée. Et qui oublie que c'étaient les États-Unis qui soutenaient la dictature sanglante précédente en Iran, celle du shah ? En 2001, en 2003, les États impérialistes ont bombardé l'Afghanistan et l'Irak au nom de la « *démocratie* ». Même chose avec le bombardement de la Libye décidé par Sarkozy en 2011. Aujourd'hui, c'est le chaos en Irak et en Libye, le retour des talibans en Afghanistan et la « *paix* » dans la région n'est, au mieux, qu'un répit entre deux offensives militaires.

Défendre et organiser l'indépendance politique de notre classe

L'intervention directe des États-Unis au Moyen-Orient suscite beaucoup d'inquiétude. Mais aussi de la révolte. L'impérialisme, ce n'est pas seulement la guerre économique, c'est aussi la guerre tout court. Cette force des dirigeants impérialistes est aussi leur faiblesse. Chaque fois, l'objectif est de terroriser les peuples. Mais un réveil de la classe ouvrière en Iran pourrait être le début d'un soulèvement dans toute la région. Et même dans le monde... Il y a quinze jours, les dockers de Marseille, Gênes et Tanger ont montré l'exemple en bloquant l'envoi d'armes en direction d'Israël. La semaine dernière, des centaines de milliers de manifestants ont défilé dans les capitales européennes, ainsi qu'aux États-Unis pour dénoncer la guerre impérialiste au Moyen-Orient.

Refusons tout soutien aux dirigeants occidentaux, à commencer par Trump et Macron ! À bas les guerres impérialistes au Moyen-Orient et partout dans le monde !

Mécanos, pas machines

Les mécanos de la DL CITI commencent à voir la couleur du SA 2026. Lors du dernier groupe de travail portant sur les roulements, le RDET a fait lui-même le déplacement pour imposer ses conditions. La boîte veut augmenter la productivité de nos journées sans rien nous donner en échange. Pas question de nous laisser faire, nous devons imposer nos revendications !

Coup de chaud sur les effectifs

Avec les fortes chaleurs, le nombre de perturbations sur le réseau explose. Signaux en panne, décontrôles d'aiguillages, zones au rouge, etc. La maintenance peine à suivre ce rythme infernal. Pas surprenant quand on voit combien de postes et de brigades ont été supprimés ces dernières années à l'équipement. Les capitalistes détruisent le climat et nos conditions de travail ! Dégageons-les, ça nous fera un peu d'air !

De Miramas à Sibelin : des faits sans gravité ?

Sur le triage de Miramas, le tri à la gravité est à l'arrêt depuis plus d'une semaine. Cette activité étant cruciale dans la vie du site, les collègues sur place sont inquiets sur l'avenir du triage. D'autant que la direction commence déjà à transférer des flux ici, à Sibelin.

Ce sont nos patrons qui décident des choix de production. C'est eux qui choisissent de faire rouler de moins en moins de trains et de traiter toujours moins de wagons. Alors s'ils font baisser notre activité, ne nous laissons pas opposer : répartissons le travail entre tous les sites et revendiquons le maintien de l'ensemble des emplois !

WeeSure : tous ensemble, tous ensemble...

À Part-Dieu, on a appris que Trenitalia sous-traitera désormais la sécurité à WeeSure et non plus à ESP. Les salariés sont tous transférés à la nouvelle boîte et y rejoignent donc leurs collègues ex-BSL. On aura donc un même patron pour tous les agents de sécurité de la gare... Et un même combat pour des augmentations de salaires ?

Rafle de Retailleau : une opération d'intimidation contre tous les travailleurs !

Le 18 et 19 juin, le ministre de l'intérieur Retailleau a mobilisé plus de 4000 flics pour rafler des sans-papiers dans les gares ferroviaires et routières. Tenter de diviser le monde du travail en présentant les immigrés comme une menace pour toute la société, la recette n'est pas nouvelle ! Mais l'ampleur des moyens déployés choque ! En plus de terroriser les populations issues de l'immigration, de telles pratiques visent à nous faire courber l'échine en nous habituant à un contrôle policier massif et permanent !

Dans la Gare du Nord, à Paris, des centaines de manifestants ont défilé pour s'opposer à la rafle de Retailleau. Bravo à eux et pas question d'accepter ce genre d'opération sur nos lieux de travail !

Du sang dans le portefeuille

Si des Netanyahu et Trump ont du sang sur les mains, d'autres en ont dans le porte-feuille. Ceux-là étaient réunis au salon de l'armement qui se tenait la semaine dernière au Bourget, dans le 93. Parmi eux, on trouvait des entreprises comme l'italienne Leonardo SPA, la norvégienne Nammo, et l'allemande Thyssenkrupp, dont l'équipement sert actuellement à l'armée israélienne dans sa guerre au Moyen-Orient. Tout ça, bien sûr, avec la bénédiction de Macron et Lecornu, ministre des Armées. Pour ces marchands de mort, les massacres de civils, se sont avant tout des profits !

Bonnes vacances et vivement la rentrée des luttes !

Ca y est, l'été est là, et avec lui, des congés bien mérités pour ceux qui ont pu en poser ! L'occasion d'échapper quelques jours à l'exploitation, de voyager, de se cultiver et surtout, de se reposer pour revenir et en forme et prêt à lutter ! Le bulletin *Révolutionnaires* sera aussi en pause en juillet et aout. Mais nous serons de retour dès septembre pour dénoncer les mauvais coups patronaux et mettre en avant celles et ceux, nombreux, qui y résistent !

Ce bulletin est le tien, n'hésite pas à le faire circuler !

Une info à nous transmettre, une remarque : écris-nous à lyonrhone@npa-revolutionnaires.org